

Granma defenderá el presente

Por SARA SARIOL SOSA y ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

La producción de alimentos preocupa y ocupa al Consejo de Defensa en Granma, que evaluó cómo implementan en el territorio las 16 áreas de resultados clave de la Estrategia económico-social para el impulso de la economía y el enfrentamiento a la crisis mundial provocada por la Covid-19.

Forman parte activa en la concreción de esta estrategia organismos del sector empresarial, centros de Educación Superior y de investigación, el gobierno, el grupo provincial de las exportaciones y el de la producción de alimento animal, el Citma y otro grupo de expertos.

Federico Hernández Hernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial (CDP), comentó la situación económica que vive el país, caracterizada por el déficit de alimentos y de productos básicos, realidades a las cuales se suma el impacto del coronavirus y del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos.

Hernández Hernández definió como reglas de oro para el éxito de esta estrategia el papel de los jefes de áreas clave, la integración, la participación del grupo de expertos de la ciencia, que aportan desde lo estratégico y con soluciones tácticas; el uso de la informática y las comunicaciones, el sustento jurídico, judicial y el asesoramiento de los bancos.

PRIORIDAD EN EL ACCIONAR

Para satisfacer las demandas de la población resulta esencial potenciar el sector agropecuario, generar polos productivos, lugares donde se aplica intensivamente la técnica para obtener grandes volúmenes de producción; respaldar el autoabastecimiento municipal y comprender su importancia; seguir introduciendo variedades



de alto rendimiento, muchas de estas salidas de nuestros centros de investigaciones, y fomentar la Agricultura Urbana, Suburbana y familiar sin perder las experiencias que en otros momentos se pusieron en práctica.

En consonancia con ello, el CDP criticó la cantidad de tierras improductivas en territorio granmense y las entregadas en usufructo cuyas producciones no "aterrian".

La agricultura en la provincia debe abastecer 856 localidades con 30 libras per cápita de viandas, hortalizas, granos y frutas, y cinco kilogramos de proteína, para ello se deben crear 137 puntos de compra de producciones

agropecuarias y concluir la definición de la red de mercados de Acopio tras el arrendamiento de algunos.

En aras de alcanzar los cinco kilogramos de proteína recomendados por los nutricionistas, se incentiva la creación de 97 módulos pecuarios, que comprenden especies avícolas -para asegurar huevos- y carne de cerdo, ovejo, ave y conejo, entre otros.

El sector de la Agricultura en la provincia también logra encadenamientos productivos con el objetivo de potenciar las exportaciones de café, miel, tabaco, carbón vegetal y frutas, y trabaja para comercializar en frontera y en cadenas de tiendas que operan en divisas.

Junto a los avatares del clima, la falta de fuerza laboral y la carencia de insumos, la Agricultura afronta trabas en los procesos de contratación, lo cual fomenta el desvío de productos; debe enfrentar problemas financieros, déficit y obsolescencia de transporte para el acopio de productos y limitaciones para la creación de puntos de compra, entre otros, que urgen de iniciativa y financiamiento.

SUSTENTO ANIMAL

Conseguir que la producción de alimento animal gane más terreno se convierte en un asunto impostergable dentro de la estrategia nacional, para sustituir importaciones y ofrecer el sustento de la población.

Granma debe explotar nuevas materias primas para generar alimento

animal, signadas por plantas proteicas mayormente y muy deprimidas en el sector ganadero, tarea que ganará más preponderancia tras la creación de los módulos pecuarios, cuyo sustento será sobre la base de alimentos alternativos.

La entrega de más de dos mil toneladas de maíz cosechado en la provincia, para la producción de pienso, permitirá, antes de fin de año, transformar, no de forma ideal, la situación de la entrega de carne de cerdo, a partir de la disposición de mayores volúmenes de alimentos.

MINAL TRAS NUEVAS ALTERNATIVAS

La Industria Alimentaria más que problemas tecnológicos enfrenta falta de materias primas para poner en activo todas sus líneas, que paulatinamente deben transitar hacia combustibles como el fueloil, el biogás, inexplorado en el organismo, y la energía solar, ya con algunas experiencias.

"Las industrias pertenecientes al Minal están del primero al cuarto lugar en camarón de cultivo y masa de croqueta", destacó Róger Fernández Bodaño, coordinador del citado organismo en Granma.

En todo lo que el territorio no sea del primero al cuarto, genera una dependencia y falta de autonomía, lo cual nos obliga a esperar por los envíos.

